
  
Universidade Federal do Recôncavo da Bahia 

Centro de Ciência e Tecnologia em Energia e Sustentabilidade 
Aos vinte e sete dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte, às nove horas, 1 
realizou-se a sétima reunião do Colegiado do Mestrado Profissional em Propriedade 2 
Intelectual e Transferência de Tecnologia para Inovação do Centro de Ciência e 3 
Tecnologia em Energia e Sustentabilidade – CETENS, da Universidade Federal do 4 
Recôncavo da Bahia, campus de Feira de Santana, através de videoconferência 5 
utilizando o recurso Google Meet sob a presidência do Coordenador do Mestrado 6 
Professor Paulo José Lima Juiz. Estiveram presentes os docentes do curso: Alex 7 
Ferreira dos Santos, Edilson Araújo Pires, Fábio André Lora, Júlio Cesar dos Santos; 8 
Rebecca da Silva Andrade, o discente Diego Enrique Ramirez Goulart e a servidora 9 
técnica administrativa Aline Pereira da Silva Matos. A convocação da reunião 10 
apresentou a seguinte pauta: 1. Informes; 2. Pontos abordados no Relatório final 11 
de Autoavaliação do PROFNIT; 3. SIEPE - Seminário de Integração Ensino, 12 
Pesquisa e Extensão; 4. Encontro virtual entre CINOVA e PROFNIT (docentes e 13 
discentes); 5. Aulas remotas; 6. Edital CNPq 25/2020; 7. O que ocorrer. Havendo 14 
quórum, Professor Paulo saudou os presentes e iniciou a reunião. 1. Informes. 15 
Foram apresentados os seguintes informes: I) Boas vindas e apresentação do 16 
representante discente do PROFNIT/UFRB, Diego Enrique Ramirez Goulart, o qual 17 
representará o curso a nível local e nacional. O coordenador informou para o mesmo 18 
como ocorre a dinâmica de reuniões do curso. O referido representante agradeceu a 19 
acolhida e se colocou a disposição para colaborar com o desenvolvimento do curso; 20 
II) As professoras Carine Tondo Alves, Cristiane Agra Pimentel, e Renata de Sousa 21 
Mota justificaram ausência na reunião. Professor Macello encontra-se afastado para 22 
licença capacitação e professora Joyce está de licença maternidade; III) Professor 23 
Júlio César informou que submeteu o projeto que tinha enviado para a Coordenação 24 
de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior, junto a Confederação Nacional 25 
dos Trabalhadores na Agricultura Familiar, devido a possibilidade de oferta de curso 26 
e palestras, assim como o envolvimento da Revista Integrativa de Inovações 27 
Tecnológicas nas Ciências da Saúde. Registrou ainda que professores da 28 
Universidade Federal do Recôncavo da Bahia e do PROFNIT/UFRB irão participar, e 29 
deixou o convite aberto aos interessados. 2. Pontos abordados no Relatório final 30 
de Autoavaliação do PROFNIT: Professor Paulo mostrou um gráfico com aspectos 31 
gerais apresentados na Reunião do PROFNIT Nacional, e informou que será 32 
encaminhado um relatório com os dados compilados. Destacou a importância de ter 33 
acesso aos referidos dados, pois como o PROFNIT/UFRB é um curso novo, tais 34 
informações auxiliará na condução e planejamento do curso, trabalhando as 35 
deficiências e fortalecendo o que já está consolidado. Registrou que o PROFNIT 36 
está se interiorizando, e sinalizou a importância de que os docentes, ao propor 37 
projetos pensem no curso enquanto Rede Nacional, visando fortalecer tanto a rede 38 
PROFNIT como o PROFNIT da UFRB, assim como convidar professores que 39 
tenham expertise em determinada temática para participar das propostas. Professor 40 
Júlio César também destacou a importância de os docentes utilizarem os recursos 41 
disponíveis no PROFNIT e na Universidade Federal do Recôncavo da Bahia, como 42 
as revistas, atuação como consultores de revistas, laboratórios, produções em 43 
coautoria com discentes, parceria com a Coordenação de Criação e Inovação 44 
(CINOVA). Professor Paulo informou ainda que a pontuação referente a coautoria 45 



não foi satisfatória, pois os docentes não estão inserindo os discentes nas 46 
produções acadêmicas, e que apesar do curso ser novo, tal inserção faz-se 47 
necessária. Registrou também que a produção bibliográfica foi tema constante em 48 
todas as apresentações dos pontos focais do PROFNIT, devido a dificuldade de 49 
realizá-la, considerando a área de concentração do curso, sendo esta 50 
Administração. Que os docentes devem levar em consideração publicações na 51 
referida área, devido a pontuação Qualis da CAPES. Professor Alex, registrou que 52 
mediante o avanço do curso, será possível fazer tais publicações em coautoria com 53 
os discentes, pois nem todo professor produz na área específica do curso. Nesse 54 
sentido, professor Paulo registrou também que gostaria de começar um momento de 55 
reaproximação com os discentes, para conhecê-los melhor, mas que a produção 56 
acadêmica neste ano será um pouco difícil, devido o curso estar iniciando. 3. SIEPE 57 
- Seminário de Integração Ensino, Pesquisa e Extensão: O SIEPE, evento anual 58 
do Centro de Ciência e Tecnologia em Energia e Sustentabilidade, ocorrerá na 59 
modalidade online, e a coordenação do evento solicitou que cada colegiado de curso 60 
propusesse uma atividade. O tema do evento será: O papel social da Universidade 61 
Pública em tempos de crise. Destacando a importância de mostrar o PROFNIT 62 
para a comunidade através do SIEPE, Professor Paulo sugeriu como proposta uma 63 
Mesa redonda, com participação de professor Edilson, coordenador da Coordenação 64 
de Criação e Inovação e o professor Gesil Amarante Segundo, para discutirem sobre 65 
o Marco Legal de Ciência, Tecnologia e Inovação, e também apresentar o que tem 66 
sido produzido na Universidade Federal do Recôncavo da Bahia na área de 67 
inovação. Professor Júlio sugeriu a proposição de uma mesa de negociação, entre a 68 
Universidade Federal do Recôncavo da Bahia e uma instituição privada. Após 69 
explanação dos proponentes e discussão dos presentes, as propostas apresentadas 70 
foram colocadas em votação. Dos membros presentes, um votou na proposta da 71 
Mesa de negociação e dois votaram na proposta da Mesa redonda sobre o Marco 72 
legal de inovação, e um se absteve. Assim, foi aprovada a proposta da Mesa 73 
redonda sobre o Marco legal de inovação. Diante disso, será enviado um convite ao 74 
professor Gesil Amarante Segundo, sendo a proposta enviada à comissão após 75 
confirmação. Em seguida, professor Paulo sugeriu planejar um evento de Mesa de 76 
negociação, em dimensão menor, e em outro momento, de posse de dados que 77 
auxiliem a condução do mesmo, e com participação de empresários da comunidade 78 
e secretaria de desenvolvimento, como estratégia do PROFNIT/UFRB. 4. Encontro 79 
virtual entre CINOVA e PROFNIT (docentes e discentes): Professor Paulo 80 
comunicou acerca da parceria existente entre a Coordenação de Criação e Inovação 81 
(CINOVA) e o PROFNIT/UFRB, e que a referida coordenação receberá os alunos do 82 
curso para realização de estágio dentro do Núcleo de Inovação, para aqueles 83 
interessados. Diante disso, juntamente com o professor Edilson e professor Júlio 84 
César, tem sido pensado a criação de um projeto de pesquisa e extensão, o qual 85 
será cadastrado na Pró-Reitoria de Pesquisa, Pós-Graduação, Criação e Inovação e 86 
nele haverá o planejamento das estratégias a serem adotadas pelo curso. Os alunos 87 
irão participar como agentes de inovação do projeto. Eles receberão certificação e 88 
também poderão, caso queiram, desenvolver Trabalho de Conclusão de Curso 89 
dentro dos temas que serão abordados no referido projeto. Tal projeto favorecerá 90 
ainda os discentes do curso, que são também servidores da Universidade Federal 91 
do Recôncavo da Bahia, pois geralmente estes discentes desenvolvem pesquisas 92 
com temáticas relacionadas a instituição, trazendo assim contribuições para mesma. 93 
O projeto será construído a partir de uma reunião restrita que ocorrerá entre a 94 
Coordenação de Criação e Inovação (CINOVA) e os docentes e discentes do 95 



PROFNIT/UFRB. Nessa reunião serão apresentados pelo professor Edilson todas as 96 
estratégias na área de inovação que estão sendo desenvolvidas, assim como as 97 
dificuldades encontradas pela coordenação para conseguir desenvolver a inovação 98 
e propriedade intelectual dentro da instituição. Diante disso, poderão ser escolhidas 99 
temáticas para desenvolvimento do Trabalho de Conclusão de Curso. De posse do 100 
projeto de pesquisa e extensão, o mesmo será apresentado ao Reitor da 101 
Universidade Federal da Bahia para obtenção de apoio. Após apresentação do 102 
coordenador e discussão pelos presentes, foi deliberado que o professor Edilson 103 
apresentará ao grupo três opções de datas e horários para a realização da referida 104 
reunião. 5. Aulas remotas: Em relação ao retorno das aulas do curso em formato 105 
remoto, o coordenador apresentou aos presentes, que provavelmente a Pós-106 
Graduação adotará um calendário diferente do proposto para os cursos de 107 
graduação. Que cada curso terá autonomia para gerir o calendário considerando as 108 
atividades do curso, mas que o referido calendário ainda não está totalmente 109 
definido. Solicitou que os coordenadores de disciplinas façam um breve relato do 110 
que foi discutido nas oficinas pedagógicas, para que seja inserido no planejamento e 111 
nas propostas futuras. Se for possível, que socializem os vídeos gravados das 112 
oficinas. 6. Edital CNPq 25/2020: Professor Paulo disse que os mestrados 113 
profissionais não podem participar do Edital CNPq 25/2020. E que professora 114 
Rebecca iria trazer maiores informações acerca do edital, porém, devido a uma falha 115 
na conexão, a mesma não pode permanecer na reunião. Professor Edilson informou 116 
que os Mestrados profissionais não participam do referido edital devido a existência 117 
de um edital direcionado aos mesmos, sendo este o Programa de Mestrado e 118 
Doutorado Acadêmico para Inovação (MAI/DAI). Porém, tal edital dificulta a 119 
participação dos programas devido a necessidade de parceria com empresas 120 
privadas interessadas no desenvolvimento de produtos pelas universidades, e 121 
também em ofertar contrapartida financeira. 7. O que ocorrer:  Professor Edilson 122 
convidou os discentes e docentes do curso para o SEMINSECTA 2020, uma 123 
atividade online, que ocorrerá no dia vinte e nove de julho de dois mil e vinte, e que 124 
ele palestrará sobre a parceria universidade e empresa. Professor Júlio comunicou 125 
que as revistas da UFRB estão com vagas para editor convidado, e estendeu o 126 
convite para os docentes do curso. Não havendo mais nada a tratar, o Coordenador 127 
do Mestrado Paulo José Lima Juiz declarou encerrada a reunião e, para constar, eu, 128 
Aline Pereira ad Silva Matos, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada 129 
será assinada pelos presentes. Feira de Santana, vinte e sete de julho de dois mil e 130 
vinte. ////////////////////////////////////////////////////////////////// 131 
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